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有啥只管诉说
晚报帮你奔波

24小时百姓热线

4940000

来电照登
市民黄女士昨日来电：市区李苗路

教堂旁有一管道向外流清水，已经一个
月了，看着很可惜。

市民张先生昨日来电：市区和平路
步行街东段商户的音响声很大，影响附
近居民生活。

热线回复
市区神马大道中段高阳小区南侧

有一热力管道漏气，声音很大。
本报热线与反映人联系得知，声音

已经小了。

□记者 李科学

本报讯 两辆废弃车辆长期占据人
行道（本报10月16日A3版曾报道），记
者昨日看到，一辆已经被挪走，另一辆
仍停在人行道上。

昨日上午，在市区平安大道与开源
路交叉口东南角人行道上，记者看到，
占据人行道长达一两个月的绿色面包车
已经被挪走。而在矿工路与鸿翔路交叉
口，车身饰以广告的客货车却依然停在
路南桥头人行道上，妨碍来往路人通行。

废弃车辆占据人行道

一辆已挪走
一辆仍占道

□记者 高红侠

本报讯 市区平安大道西段市二高
门口附近有一自来水管道漏水一个多
月了（本报 10 月 12 日 A06 版曾报道）。
昨天上午，反映人刘先生向记者反馈，
漏水的管道已经修好。

刘先生说，此事经本报报道后，他
再次路过事发地时，发现漏水的自来水
管道已经停止漏水。在此，他向本报表
示感谢。

漏水管道已修好

□记者 杨元琪

本报讯 近日，有热心市民向本报
反映，市区南环路中段河滨广场上一处
宣传栏有错别字，希望管理方尽快改
正，以免影响我市形象。

昨日上午，记者在河滨广场东侧健
康宣传长廊看到，一展板上写着这样一
句话：“未成年人的健康成长，关系千家
万户的福址……”其中福“址”应为福
祉。“本来是要树立好形象，一不小心，
反倒破坏了形象。”热心市民佳佳希望
管理方尽快纠正展板上的错误。

随后，记者将此事反映给河滨广场
管理处，工作人员表示将会尽快纠错，
同时对热心市民的关注表示感谢。

热心市民
为广场宣传栏挑差错□记者 王春霞

本报讯 狂犬病因为100%的
高死亡率而成为人们害怕的一
种传染病。近日，微友“勇闯天
下”在微信群里询问：自家孩子
2 岁，被小兔子咬了一下，流了
一点血，不知道用不用打狂犬
疫苗？记者昨日就此问题采访
了市疾控中心门诊部的相关专
家。

针对这位微友的疑问，市疾
控中心门诊部主任曹松山说，前
来要求打狂犬疫苗的人群，目前
绝大多数是被狗咬伤的，一小部

分是被猫咬或抓伤的，个别也有
被老鼠、兔子、猪、马等咬伤的，

“被兔子、老鼠等咬伤的，我们一
般建议不需要打狂犬疫苗，除非
他本人强烈要求。”

“在门诊我们碰到过‘恐狂
症’，由于对狂犬病的恐惧，反复
要求注射狂犬疫苗。”采访中，
曹松山第一次向记者谈到了

“恐狂症”，这是一种心理疾
病。有一位六七十岁的退休男
教师就是一个“恐狂症”患者，
他是市疾控中心门诊部的“常
客”。只要狗在他跟前过一下，
他就疑心自己会感染狂犬病

毒，吃不下饭，睡不着觉，几乎
年年来打狂犬病疫苗。他到门
诊部来打疫苗时，由于担心传
染上狂犬病毒，甚至连凳子也
要垫上报纸才敢坐。接诊医生
给他解释他没必要打狂犬疫
苗，他每次都听不进去，总是缠
着不走，有时甚至回家在皮肤
上自造一个伤口，也要来打针
以求获得心理安慰。

据曹松山说，患上“恐狂症”
的，多是一些有知识、学历高的
人，他们会经常上网查询，结果
是越查越害怕，于是就反复来要
求打狂犬疫苗。对他们来说，解

决的办法主要是提高自己的心
理健康水平，通过心理承受能力
的提高来化解日常的一些矛盾
和困惑。

那么，到底被哪些动物咬伤
需要注射狂犬疫苗呢？曹松山
解释说，从狂犬病的暴露风险来
说，被犬和猫，野生哺乳动物如
蝙蝠等所伤，属于高风险；被牛、
羊、马、猪等家畜所伤，属于低风
险；被哺乳动物以外的动物所
伤，则无风险；暴露于啮齿类动
物（常见的是老鼠、松鼠）、家兔
或野兔时，通常无须注射狂犬疫
苗。

被兔子咬伤需要打狂犬疫苗吗？
听听市疾控中心专家怎么说

□记者 燕亚男

本报讯 昨日，市民曹先生
向晚报打来电话反映，近一个
月，自家附近的一家医院不能刷
医保卡。“这是咋回事？”

曹先生家住市区建设路东
段建东小区，经常去附近的平顶

山眼科医院买药。半个多月前
他突然发现，他的医保卡无法
在这家医院使用。10 月 20 日，
曹先生再次来到这家医院，发
现自己的医保卡仍然无法使
用，买药得跑到离家比较远的
地方。“我去别的药店买药都能
用医保卡，就是在这家医院不

能用。”
曹先生称，他也没见医院贴

有医保卡暂时不能使用的通知，
工作人员只说是系统问题。“就
算是系统有问题，快一个月了，
还没修好吗？到底什么时候能继
续使用医保卡？”

昨天上午，记者来到这家医

院看到，进进出出的患者并不
多，门口及大厅都没有看到医保
卡不能使用的通知。记者上前
询问，前台一工作人员说：“由于
医院在与平煤医保信息对接的
过程中系统出了点问题，医保卡
被暂停刷卡。不过，到下个月就
能恢复正常使用了。”

这家医院不能刷医保卡？
工作人员：系统问题，下月能恢复

□记者 王春霞/文 彭程/图

本报讯 昨日上午，火车站
综合市场的多名商户拨打晚报
热线反映，前段时间雨水多，加
上下水道不通，市场内有段路积
水严重，他们不得不垫砖通行，
希望晚报给予关注。记者随即
赶到现场进行了采访。

昨日上午，记者来到火车站
综合市场实地察看。在市场中
间北侧通道上，有一段近百米长
的路段积水，由于两边皆是门
店，多家门店店门关闭，少数经
营中的门店前垫了许多砖，以
方便顾客站立（右图）。有位行
人骑车从这段路经过时，忍不
住皱着眉头说：“这儿简直成了
鱼塘啦！”

鑫鑫蔬菜批发店门前垫了
许多砖，记者踩着砖走进店里，
店主李女士面露愁色，说：“路
面积水已有一个多月了，俺家
店前的一个下水道窨井一直往
外冒污水，生意都没法做了，旁
边不少店都关门歇业了。”另一
家蔬菜门店的李先生说：“一开
始以为是下雨导致的积水，现
在不下雨了，积水还是没有退，
而且还散发着臭味，可能是下
水道堵了。给市场管理所也反
映了，一直没见有人来解决。”

针对此事，记者昨日下午与
火车站综合市场管理所负责人
高辉取得联系，他表示，积水确
实是下水道堵塞所致，此事所
里已向上级管理部门打过报
告。“我们已联系施工人员，明

天上午就会开工维修，预计几
天时间就能疏通完毕。”高辉同
时也希望市场内的商户，尽量

保持店前整洁，不要将泥土、石
块等扫入窨井内，以免再次堵
塞。

下水道堵塞 积水漫路一月有余
地点：火车站综合市场

昨日，市残联康教中
心教室里，学生们正在老
师的指导下编制串珠生活
用品。经过两个月的学
习，本期参与就业技能培
训的 20 多名学员已经系
统掌握了手工编制串珠笔
筒、纸盒等生活用品的技
巧。

本报记者 张鹏 摄

学习编制
串珠手工品


